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Кишинев
На полах Молдавии смолк рокот жаток 

комбайнов. Колхозы и совхозы, республи
ки повсеместно завершили жатву* колосовых 
культур. По столбовым дорогами проселкам 
вдут к заготовительным пунктам автома
шины. В закрома государства засыпано 
свыше 15 миллионов пудов хлеба.

Став па трудовую вахту в честь XXII 
съезда партии, хлеборобы Каушанского, 
>ульбокского, Ниспоренского, Каларашско- 
го, Резинского и рада других районов > ве
дут сверхплановую продажу зерна.

много забот у тружеников села. Колхозы 
и совхозы республики ведут заготовку си
лоса, поднимают зябь под урожай будуще
го года. К началу второй декады было 
вспахано более 235 тысяч гектаров.

Казань
Проект Программы Коммунистической 

партии вызвал у тружеников колхозов и 
совхозов Татарии новый прилив энергии. 
Внимание хлеборобов направлено на всемер
ное повышение темпов уборки хлебов.

Колхозы и совхозы Буинского района 
завершиди косовицу зерновых культур на

Завершим уборку ржи и льна
в ближайшие дни!

КОМБАЙНЕР
Феодосий Беляевсиий

Призыв меха
низаторов сов
хоза «Шуй
ское» Между- 
речонского рай
она добиться 
четкой, высокопроизводитель
ной работы машин на уборке 
урожая, бороться за ежеднев
ное перевыполнение норм вы
работки и высокое качество 
работ нашел широкий отклик 
среди механизаторов нашего 
района.

Одним из первых одобрил 
обращение междуреченцев и 
принял на себя высокое обя
зательство—убрать 300 гек
таров хлебов и 20 гектаров 
клеверов— передовой механи: 
затор совхоза «Погореловский» 
и района Феодосий Алексе
евич Беляевский. И с первых 
дней уборки опытный комбай
нер держит свое слово, смен- 
пые нормы выполняет. На 16 
августа он убрал 30 гектаров 
зерновых и 6 гектаров тимо
феевки. . Уборку производит 
качественно, на низком срезе.

В чем же секрет его рабо
ты? В знании своего дела, 
честном отношении к выполне
нию возложенных обязанное-, 
тей.

Феодосий Алексеевич—опыт
ный механизатор. Он хорошо 
знает тракторы, зерновые ком
байны и другие сложные ма
шины. Но в первое время, ког
да в 1951 году молодому во
дителю Погореловской .МТС 
вручили сложную машину— 
самоходный комбайн С-4, были? 
конечно, и неполадки, и техни
ка работы на машине не сра
зу давалась. Но Феодосию 
комбайн понравился, он стал 
его систематически изучать 
на практике. Упорство и на
стойчивость взяли верх. Тов. 
Беляевский в первый год ра-

А . ЧЕН О Н И Н ,
главный инженер совхоза 

с ПогореловскгШ »

@  ооты показал
на нем хорошие 
результаты, а в 
последствии не 
раз завоевывал 
первенство в со

ревновании механизаторов на
шего района.

Десять лет проработал тов. 
Беляевский на одном комбай
не. Сложная машина подчи
нялась умелым рукам и ве 
отказывала в работе. В 1960 
году- па «старичке» С-4 (так 
он иногда называет свою ма
шину) убрал 250 гектаров зер
новых.

В этом году дирекция сов
хоза вверила Феодосию Алек
сеевичу новый самоходвый 
комбайн CR-3. Комбайнер свое
временно собрал его, подго 
товил к уборке и обкатал. 
Сейчас машина работает хо
рошо, уборку производит ка
чественно, но опытный меха
низатор ежедневно следит за 
вей. Утром и вечером, как 
правило, производит техуход, 
крепление и смазку, в обеден
ный перерыв выполвяет неко
торые операции технического 
ухода и крепления.

Феодосий Алексеевич—хоро
ший механизатор!—говорят 
все погореловцы.—Побольше 
бы таких рабочих! Весной он 
работает сменным тракторис
том на тракторе ДТ-54, летом 
—машинистом конной косил
ки, осенью на зерноочиститель
ной машине 0В-10. 2 куда 
бы он не был поставлен, вез
де честно выполняет поручен
ную работу. Охотно делится 
своим̂ опытом и знаниями с 
начинающими механизаторами, 
а сам учится у передовых 
механизаторов области и стра
ны.

Сейчас т. Беляевский- стал 
на трудовую вахту в честь 
ХХП съезда партии. Готовит 
личный подарок—выполнит 
взятое обязательство.

ПО 500 Ц ЕН ТН ЕРО В ЗЕ Л Е Н О Й  М АССЫ  
С ГЕКТАРА

Вот это кукуруза
Ч л ен ы  н о л х о за  и. Р о с с и я *  в е д у т  у б о р н у  н у н у р у эы . с П аро

л е в а я  п о л е й  о п р авд ал а  с во е  н а зв а н и е , д а л а  у р о м а й  наного  
ко лх о зн и ки  и  н е  ош и д али . С  п е р вы х  уб р ан н ы х  т р е х  ге н та р о в  
п о л учен о  по п я т ь с о т  ц е н тн е р о в  зе л е  н ой  м а с с ы  с  наш дого ген-  
т а р а .

Жатва закончена, но, как и прежде, i площади более 56 тысяч гектаров. Многие
механизаторы показали образ
цы высокопроизводительного 
труха. Комбайнер колхоза 
«Гигант» Акулина Спиридоно
ва скашивала за день хлеба 
с Ъ5—60 гектаров. До 70 
гектаров довел дневную вы
работку машинист колхоза 
имени Сталина Султан Фаизов.

На элеваторы и хлебоприем
ные пункты земледельцы Та
тарии доставили более 28 мил
лионов пудов хлеба.

Райком партии и райисполком 
ставят задачи:

1: Не медля ни одного дня, в каждом колхозе и 
совхозе развернуть массовую уборку кукурузы и за
силосовать ее в измельченном виде в смеси с клевером 
и другими /правами.

2. В ближайшие дни завершить уборку ржи и те;еб- 
ление льна.

3. Привлечь на спасение выращенного бо
гатого урожая максимальное количество рабо
чих и служащих .предприятий и учреждений 
города, лесной промышленности и сельской 
местности.

Сегодня объявляется массовый вос
кресник по решению этих задач.

Перевыполняют нормы
Хороший лен вырос на по

лях колхоза «Красная звезда». 
Вся беда в том, что на боль
ших площадах он полег в 
разные стороны. Убирать его 
машиной, не предоставляется 
возможности. Поэтому тере
бим вручную. Дневная норма 
при такой уборке установлена 
6 соток. Девочки-подростки 
Римма Цикина и Валя Кузь
минская теребят в день по 9 
соток. По 10 соток убирает

раоочая лесотехникума 
Александровна Новгородовз. 
За 6 дней она вытеребила 0,6 
гектара. Хорошая помощь 
колхозу.

На тереблении льна работа
ет член артели Александр Ни
колаевич Цикин. Он тоже зна
чительно перевыполняет днев
ную норму. Убирает до 0,09 
гектара. В. Брагин,

бухгалтер колхоза 
«Красная звезда».

Оренбург
Колхозы и совхозы Орен

бургской области скосили хле
ба с 2.750 тысяч гектаров— 
две трети уборочной площади 
зерновых. Отдельные районы 
близки к завершению жатвы,' 
90 процентов скошенных хле
бов обмолочено.

Усиливается поступление 
зерна на. заготовительные 
пункты. К началу второй де
кады августа продано и сдано 
государству 64 миллиона пу
дов хлеба.

Ростов-на-Дону
Более 105 миллионов пудов 

зерна ссыпали в государст
венные закрома хлеборобы До
на.

Многие колхозы и совхозы 
Ростовской области значитель
но превысили ранее намечен
ный план сдачи и продажи 
зерна государству. Хозяйства 
Морозовского района ссыпали 
в закрома Родины свыше 4 
миллионов пров зерна, из. 
них более 1100 тысяч пудов 

• дополнительно к плану.

СПЕЦИАЛИСТ СОВЕТУЕТ

По-хозяйски убрать кукурузу
В условиях Вологодской облас

ти сроки уборки кукурузы ва 
силос определяются, не столько 
ее зрелостью, сколько наступле
нием первых заморозков. Уже 
при температуре два градуса 
ниже нуля кукуруза прекращает 
рост, листья ее желтеют, беле
ют. и все растение засыхает.

По данным многолетних на
блюдений, первые заморозки в 
Вологодской области бывают в 
конце августа—начале сентября. 
К этому времени кукуруза долж
на быть убрана.

Кукурузу, закладывая на си
лос. необходимо измельчать. 
Поэтому убирать ее лучше си
лосным комбайном, который од
новременно скашивает, произво
дит измельчение зеленой массы 
и погрузку ее на автомашины.

Если в хозяйстве нет силосно
го комбайна, убирать кукурузу 
можно другими машинами: обыч
ными жатками, тракторными ко
силками. Массу сразу же подво
зят к силосным сооружениям, 
измельчают на силосорезках и 
силосуют.

Для обслуживания комбайна 
закрепляется несколько машин, 
в зависимости от расстояния, на 
которое перевозят зеленую мас
су. Лучше использовать самосва-

стве нет самосвалов, то для пере
возки зеленой массы можно ис
пользовать бортовые машины со 
специальной сеткой, изготовляе
мой из стального троса или 
пенькового каната. Один конец 
сетки прикрепляют к заднему 
поперечному брусу кузова. Сет
ка лежит на платформе кузова, 
передняя часть ее располагается 
поверх силосной массы. При 
разгрузке автомашины передний 
свободный конец сетки присое
диняют к какой-нибудь опоре. 
При медленном движении авто
машины вперед сетка стягивает 
масссу на разгрузочную площад
ку. Разгрузка автомашины зани
мает две—три минуты.

Кукуруза содержит до двадца
ти процентов сахара. Поэтому 
она не только сама хорошо сило
суется. но позволяет заклады- 

I вать в смеси с ней и другие 
растения, которые в чистом виде 
силосуются плохо. Для повыше- 

I ния содержания в силосе белка, 
минеральных веществ и витами
нов зеленую массу кукурузы 
целесообразно силосовать в сме
си с бобовыми травами.

Лучшим способом силосования

лы, так как применение их со-1 является полуназемный. На мес- 
кращает затраты на погрузку и те силосования бульдозером вы- 
разгрузку массы. Если в хозяй-) рывают траншею глубиной 0,7—

1 метр. При этом способе соки, 
отделяющиеся при силосовании, 
не растекаются по сторонам, а 
собираются в траншею. Массу 
тщательно утрамбовывают гусе
ничным трактором. Высоту бур
та доводят до двух—трех метров. 
Затем траншею при помощи 
бульдозера или вручную закры
вают землей.

В тех хозяйствах, где есть хо
рошо облицованные траншеи, 
н у ж н о  их использовать для за
кладки кукурузного силоса. При 
заполнении их силосную массу 
необходимо тщательно уплот
нять, начиная с нижних слоев. 
Траншеи загружают с верхом на 
1—1,5 метра, чтобы после осад
ки масса находилась несколько 
выше краев силосного сооруже
ния. Загрузку траншеи нужно 
провести как можно быстрее,мак- 
симум за два—три дня.

М. Шуиял, 
научный сотрудник 

Вологодской государственной 
сельскохозяйственной 

опытной станции.
Из газеты »Красный Север*.
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Погореловские коммунисты 
обсуждают исторические документы

В совхозе «Погореловский» 
проводится сейчас массово- 
разъяснительная работа по 
изучению проектов Программы 
и Устава КПСС. Идеи комму
низма получили живой от
клик и единодушное одобре
ние присутствующих на от
крытом партийном собрании.

О докладом «Проект Про
граммы КПСС—важный исто
рический документ»—высту
пил преподаватель Погорелов- 
ской средней школы П. П. 
Овчинников. Он ярко и образ
но разъяснил важность этого 
документа, в котором каждая 
строка открывает грандиоз
ные перспективы движения 
вперед, к коммунизму.

В ходе обсуждения проекта 
Программы КПСС все высту
пающие говорили, что они 
единодушно одобряют эти 
исторические документы, 
встретят день открытия съез
да новыми. трудовыми подар
ками. Доярки Петриловской и 
Маныловецкой молочных ферм 
и свиноферма борются за 
право называться коллекти
вами коммунистического тру
да. Свои ' обязательства они 
думают выполнить к XXII 
съезду партии. Передовые 
люди совхоза П. А. Антонов, 
С. В. Талашова, Е. Выдрина, 
А. Новикова, П. Соболева,

Г. Рыжакова и многие дру
гие борются за повышение 
производительности труда.

Ч л е н  п а р т и и  
С. А. Овчинникова говорила о 
воспитании детей.

Обсуждая такие важные 
вопросы, коммунисты совхоза 
«Погореловский» останови
лись и на хозяйственных 
задачах.

Выступающий директор 
совхоза тов. Плеханов ска
зал, что на уборке урожая 
с первых дней надо исполь
зовать всю технику и рабо
чую силу. Вместе с уборкой 
вести сенокошение и силосо
вание, так как кормов заго
товлено на 500 тонн меньше, 
чем в прошлом году на это 
время.

Рабочие совхоза, как и 
весь наш советский народ, 
близко к сердцу приняли 
проект Программы партии, 
видят в нем великую заботу 
о каждом человеке и на это 
решили ответить повышением 
производительности труда на 
любых^участках. -  

а» —- Б. Меньшиков.̂

К августовскому совещанию учителей

О РА БО ТЕ С  РО ДИ ТЕЛ Я М И

Москва. 9 августа—торжествен
ная встреча на Внуковском 
аэродроме славного сыаа со
ветского народа героя-космо- 
навта майора Германа Степано
вича Титова. у . *  

Фото А. Стужина.
Фотохроника ТАСС.

Воспитывать детей—нелег
кое дело. Но хорошо воспи
тать своего ребенка может 
каждый человек, если только 
он этого захочет и с раннего 
возраста займется воспита
нием. Вот пример. В прошлом 
году в 1 класс нашей школы 
поступил Шура Фарушев. В 
своей речи он употреблял 
бранные слова, грубил това
рищам. Учительница с первых 
дней повела работу с родите
лями. Благодаря единым тре
бованиям семьи и школы 
мальчик исправился. Он стал 
послушным, трудолюбивым и 
даже в некоторых случаях 
оказывал влияние на других.

Большое внимание школа 
уделяла охране здоровья де
тей. К этому делу мы при
влекали и родителей. Начали 
с родительского собрания, на 
котором, провели беседу на 
тему: «Внешвий вид детей и 
охрана здоровья». Беседа да

ла положительный результат. 
Все родители приобрели фор
мы учащимся и больше ста
ли следить за их здоровьем.

Вопросы успеваемости уча
щихся мы тоже решали вмес
те с родителями. У нас имели 
место факты, когда отцы, ма
тери,старшие братья и сестры 
сами выполняли домашнее 
задание или просто диктова
ли готовые ответы. В . таких 
случаях мы сразу посещали 
квартиру учащегося и в бе
седе с родителями устраняли 
эти факты неправильного 
контроля, а на собрании ро
дителей провели' беседу «О 
родительском контроле».

Связь школы с семьей осу
ществлялась постоянно: пу
тем проведения бесед, посе
щения квартир и приглаше
ния родителей в школу. Ма
лейшее ослабление связи 
школы с родителями может 
привести к неуспеваемости

Трудовые подарки— съезду партии
Добрые вести о трудовых победах, одержанных в честь 

XXII съезда КАСС, поступают сейчас из всех районов страны. 
>; На североуральских бокситовых рудниках производитель

ность труда на каждого промышленного рабочего в текущем 
году возросла уже на 17,5 процента. Горняки, намечая но
вые рубежи, в свое время просили совнархоз повысить план 
добычи руды без увеличения капиталовложений и рабочей 
силы. Их патриотическое желание было удовлетворено, и го
довое задание повышено на 150 тысяч тонн. Теперь, взвесив 
свои возможности, коллективы рудников решили и этот ру
беж не считать пределом. Они дали слово к открытию XXII 
с‘езда партии выдать на-гора сверх нового плана десятки ты
сяч тонн боксита. Сейчас это обязательство с честью выпол
няется. (ТАСС);

учащихся. Вот пример. Таня 
Черепанова из 1 класса 
отставала в письме. Много 
пришлось работать с девоч
кой в классе и после уроков. 
Результаты были заметны, но 
еще лучше они стали, когда 
об этом побеседовали с рои
те лями. К концу года Та
на стала лучшей ученицей.

Итоги работы школы за 
четверть мы обсуждали на 
родительском собрании и обя
зательно в повестке дна был 
доклад. Прочитаны лекции’ 
«Религия и труд», «О роди
тельском авторитете», «Воспи
тание культурных навыков» 
«Воспитание в труде».

Укрепляет связь школы с 
родителями постановка вече
ров художественной самодея
тельности. В теченир 1960— 
1961 учебного года мы про
вели четыре вечера. Отмеча
ли даты красного календаря, 
«Праздник, окончания буква
ря», «День урожая» и другие. 
Вечера проходят с песнями, 
танцами. Родители на такие 
вечера ходят с большим же- 
лавием и одобрительно от
зываются.

В свою очередь родители 
чутки к запросам школы. Они. 
заготовили и подвезли все 
дрова к школе. Теперь запас 
дров у нас на полтора года.

В этом году школа будет 
продолжать работу с родите
лями, используя для этого 
все формы.

П. Черепанова, 
Маныловецкая начальная 

школа’. Я

ОБЗОР
СТЕНГАЗЕТЫ СОВЕТЫ БЕЗ ПОСЛЕДСТВИЙ
Хорошо поступила пар-] плохо оформлена, текст а к

тийная организация райкон- 
торы связи, избрав место 
для своей 'стенной rasesы 
«Связист» в операционном за
ле. Здесь ее могут читать 
не только работники почты, 
но и п̂осетители. Кстати, 
стенгазета своим видом при
влекает читателей. Она не-

По нашей области
Новый Дворец 

спорта
В коллективе Чере

повецкого металлур
гического завода на
считывается несколь
ко тысяч физкуль
турников. Они зани
маются более чем в 
двадцати видах спор
та. Сейчас для спорт
сменов предприятия 
созданы все условия: 
имеется хороший ста
дион «Металлург» с 
футбольным полем, 
площадками, секто
рами и другими со
оружениями.

А ко Дню физкуль
турника спортсмены 
завода получили еще 
один замечательный 
лодарок—Дворец спор
та металлургов. JB 
нем четыре зала, в 
которых одновремен
но могу* заниматься
гимнасты,

Собрание областного 
партийно-хозяйственного 

актива
• 16 августа состоялось собрание партийно

хозяйственного дктива' Вологодского экономи-. 
ческого административного района. Обсужден 
вопрос «Об итогах р^ботбГ промышленности и 
строительства Вологодского совнархоза за 
семь месяцев текущего года и о задачах по 
обеспечению выполнения годового плана и со
циалистических обязательств». С докладом «вы
ступил первый секретарь обкома КПСС тов. Ми-* 
лов.

В обсуждении доклада приняли участие: 
секретарь Вологодского горкома партии тов. 
А. М. Сильверстов, слесарь-пилоправ Камчугско- 
го лесопункта Тотемского леспромхоза тов. 
П. Е. Немеров, директор. Сухонского целлюлоз
но-бумажного комбината тов. И. Н. Крапивин, 
начальник Сухонского пароходства тов. С. И. 
Павлов, председатель совнархоза тов. Ф. А- 
Петруша и другие.

Собрание областного партийно-хозяйственно- 
го актива приняло конкретное решение, в ко
тором определены меры, обеспечивающие вы-

Ага,—говорите вы с(бе.
куратно отпечатан на машин- —Номер есть—четвертый. А 
ке, есть несколько рисунков, где же число ?
помещено шесть' заметок с 
четкими заголовками.

Организатор подписки Ко- 
посова в заметке «Равняй-

Его нет. Редколлегия не 
указала, когда вьтущева 
стенная газета.

Но «предусмотриг̂ льщш»

оорцы. i полнение соцобязательств.

Молодые 
агрономы

Тысячи специали
стов сельского хо-; 
зяйства вышли из 
стен Устюжевского 
сельскохозяйствен н о- 
го техникума за го
ды его; существова
ния. Выпускники ра. 
ботают в самых раз
личных уголках на
шей области.

На днях состоялся 
очередной выпуск. 
Более 4б юношей и 
девушек успешно вы
держали государст
венные экзамены и 
получили дипломы. 
Молодые агрономы 
выехали на работу 
в колхозы и совхозы, 
где примут участие 
в уборке урожая 
третьего года семи
летки.

тесь на передовиков» расска- членов редколлегии читателя, 
зывает о почтальоне Е. -Ци- конечно, не может обмануть.' 
киной, одной из> активных Передовая статья, посвящен̂  
распространителей печати. В н&я Дню радио, довольно оя- 
конце она делает правильный ределевно указывает, ^вда 
вывод, что с тов. Цикиной выпускалась стенгазета, 
нужно взять пример всем, И себе хорошй
кто связан с проведением номер производит уже обрат 
подписки на газеты и жур
налы. : v

Бухга л тер по переводным 
операциям Ляхова советует 
начальнику Медведевского 
отделения связи Долыняк 
серьезно задуматься над ка
чеством своей работы, 'лучше 
и своевременнее оформлять 
переводные документы.

Критическая с заметка «Го- 
ре-папаша» заканчивается 
обращением к работнику по
чты Полуянову: «Обществен
ность спрашивает вас, тов. 
Полуянов, думаете ли рабо
тать и достойно вести себя 
или будете продолжать пьян
ствовать и устраивать скан
далы в семье. Ответ надеем
ся получить в следующем но-1 
мере газеты».

Прочитав эти строки, не
вольно задаешься вопросом, 
когда выйдет следующий но
мер. Взгляд при этом ищет 
номер и дату выпуска уже 
прочитанной газеты.

ное впечатление. Ведь про
шло три с половиной месяца 
после Дня радио. Давно бы 
пора рассказать в стенгазете, 
как работают другие почталь 
оны. Наверное, при распцо- 
странении газет и журналов 
на второе полугодие хорошо 
потрудились не только тов. 
Цикина, но и многие ее но* 
други. Какие выводы сдеда- 
ли для себя после советов 
товарищей Долыняк и Поду** 
нов—об этом тоже читатели» 
вероятно, хотели бы 
из стенной газеты. А ^  
ли других событий произошло 
за лето в большом кодлвдаи- 
ве райконторы связи.

Но стенгазета «̂Связке*1 
молчит.

Чтобы нарушить затянув* 
шееся молчание, кто-то Дол
жен сказать первое слю»* 
Его ждут, не без осною#»* 
от Василия Ивановича 

[на. Он редактор, ейу, w  
(говорят, и карты в руки*
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Отвечаем дояркам Маныловецкой фермы совхоза „Погореловский"
С. Суханинской, Л. Фарушевой, Е. Клоковой

^Весь советский народ сей
час живет одним стремлением 
—новыми производственными 
успехами встретить XXII съезд 
нашей родной Коммунистиче
ской партии.

Дорогие подруги, мы очень 
довольны тем, что вы своим 
честным трудом добились хо
роших надоев молока и при- 
jggteie усилие к тому, чтобы 
ваша ферма вышла в число 
передовых не только совхоза, 
но и района. Вы через райга- 
зету обратились к нам с прось
бой, чтобы мы рассказали 
об опыте своей работы. Охот
но с вами делимся.

Нашим фермам в прошлом 
году было присвоено почетное 
звание коллективов комму
нистического труда. Мы имеем 
свои заповеди и стараемся их 
выполнять. Исходя из запо
ведей, каждая доярка в лю
бом деле проявляет инициа
тиву, смекалку,, думает над 
тем, как улучшить результаты 
труда. Строго выполняем рас
порядок дня, животных и поме
щения содержим в чистоте. 
Правильно организуем раздой 
новотельных коров.- Повседнев
но ведем борьбу за качество 
молока, сохранение нарожда
ющегося молодняка, за недо
пущение яловости коров. В 
летний период обязательно ор
ганизуем подкормку коров.

Мы живем по правилу—один 
за всех и все за одного. Один 
допустил брак в работе или 
порчу продукции—беда для 
всех. Свои знания и опыт пе
редаем всем дояркам колхоза 
на совещаниях, в личных бе
седах и при посещении дру
гих ферм. Повседневно повы

шаем зоотехнический и обще
образовательный уровень. Стре
мимся быть вежливыми, при
ветливыми и тактичными в 
отношениях друг с другом и 
всеми окружающими. •

В повышении продуктив
ности коров большую помощь 
оказывает нам заведующий 
производственным участком 
Александр Сергеевич Солдатов. 
Он каждый день интересуется 
нашей работой. Наши просьбы 
старается выполнить.

Основой высоких надоев 
прежде всего является хоро
шая кормовая база. В стой
ловый период для коров было 
выделено лучшее клеверное 
и луговое сено, силос и по 
150 граммов концентратов на 
выдоенный литр. На лето на
шим животным выделено 60 
гектаров культурных пастбищ, 
по 0,8 гектара на корову. В 
настоящее время скот больше 
пасем по отаве естественных 
трав. Кроме того, на дворе 
даем зеленую подкормку.

На зимовку уже заложено 
по 5,5 тонаы ва корову добро
качественного силоса и еще 
будет заложено по 1,5 тонны 
кукурузного силоса. На нашем 
участке на 7 гектарах вы
росла очень хорошая кукуруза.

Надо отдать должное на
шим пастухам Екатерине Ва
сильевне Лапиной и Александ
ре Александровне Нечаевой. 
Они болеют душой за получе
ние высоких надоев, стремятся 
пасти коров как можно доль
ше и только на хороших паст
бищах, все время советуются 
с нами.

Помогают нам в работе жи
вотноводческие совещавия.

Проверяем выполнение соцобязательств

СОРЕВНУЮТСЯ:  
„Сигнал"— „Россия"

У тружеников маеылозских 
и Никольских деревень годами 
установилась добрая традиция 
—соревноваться за дальней
ший подъем общественного 
хозяйства. Как этого они до
биваются, не раз рассказыва
лось на стравицах райгазеты.

Сегодня остановимся на том, 
X как соревнующиеся колхозы 
выполняют принятые обяза
тельства на третий год семи
летки ?

«Сигнал» продал молока го
сударству на сегодня на 70 
процентов с,лишним к годо
вому плану, а «Россия»—зна
чительно меньше. По продаже 
мяса первый из них шагает 
впереди на 12—15 процентов.
• Ясно, что Никольским кол
хозникам предстоит позаим
ствовать опыт соседей по ин
тенсивному откорму скота, 
предназначенного для поста
вок государству. Удои моло
ка в «Сигнале» тоже выше. 
Значит, и здесь надо разо
браться, почему так.

Есть все основания наде
яться, что оба колхоза с 
честью справятся с обязатель
ствами по продаже мяса и 
молока государству. Август и 
сентябрь—решающие месяцы 
в этом деле. Стало быть, не

обходимо создать такое на
пряжение, чтобы не упустить 
этот йериод.

Успех зимовки скота будет 
решать кормовая база. По си
лосованию оба хозяйства идут 
на одинаковом уровне—зало
жено силоса около шести тонн 
на корову. Если судить по 
среднерайонным показателям, 
это неплохо. Однако к само
успокоению нет никаких осно
ваний, до обязательства—по 
9 тонн на корову—еще дале
ко. И за счет кукурузы, клуб
ней картофеля, картофельной 
ботвы, отавы трав обязатель
ство, безусловно, должно быть 
выполнено.

А вот по заготовке сена 
«Россия» отстала от «Сигна
ла» в два раза. Приостанав
ливать заготовку кормов ей 
ни в коем случае нельзя.

Уборка урожая только раз
вернулась. Поэтому заранее 
трудно сказать, кто из них 
будет победителем в соревно
вании. Следует только поже
лать, чтобы в обоих колхозах 
максимально использовались 
все уборочные машины, не 
допускалось ни часу их про
стоя, на деле применялась 
дополнительная оплата труда.

Правление и партком колхоза 
проводят их регулярно, каж
дый месяц. Здесь мы обмени
ваемся опытом, высказываем 
свои претензии, вскрываем не
достатки. Потом все вместе 
изживаем их. Совместная и 
дружная работа всех дала 
неплохие результаты. Каза- 
ковская ферма за 7 месяцев 
получила по 1622 килограмма 
молока от коровы, а Лобанов- 
ская—1330 килограммов. А 
сколько каждая из нас надои
ла, вы знаете из газеты «Ле
нинское знамя», где опубли
кованы итоги семи месяцев.

Наши успехи, конечно, еще 
невелики, у нас тоже имеют
ся недостатки, но мы стара
емся их изжить.

Когда мы познакомились с 
проектом новой Программы 
КПСС и внимательно прослу
шали выступление Н. С. Хру
щева по радио и телевидению, 
у нас появилось желание ра
ботать еще лучше. Ведь сво
им повседневным, упорным 
трудом каждый из нас при
ближает коммунистическое 
завтра. В ответ на происки 
наших врагов будем умножать 
богатства Родины. Дадим 
стране больше продуктов сель
ского хозяйства.
С. Гладкова, М. Вторушина, 

доярки Казаковской фермы. 
Л. грязнова^Р. Солдатова,

А. Нечаева, 
доярки Лобановской фермы 

колхоза «Россия».

220 Ц ЕН Т Н ЕРО В
за две декады

Опытно-показательное хозяйство за две де
кады августа продало государству 110 голов 
крупного рогатого скота, общим живым весом 
220 центнеров.

В конце месяца будет сдано еще 30 быч
ков с участка Лось. Животные хорошо нагуля
лись. Все они средней упитанности. Каждый ве
сит 200 килограммов. За один месяц хозяйство 
продаст 280 .центнеров мяса.

_______________ Е. ФЕДОРОВА.

Их личный подарок
Огромную радость и гор

дость за-прекрасное будущее 
Родины вызвал у наших* жи
вотноводов проект новой Про
граммы. В нем мудро и четко 
определены великие задачи 
экономического и культурного 
строительства страны. За два 
десятилетия наша страна пре
вратится в самую богатую и 
мощвую державу мира. Жи
вотноводы горячо одобряют 
этот исторический документ и 
прилагают все силы для соз
дания обилия продукгов жи
вотноводства.

На участке Тафта работают 
молодые телятницы Лена Вы- 
дрина, Фаина-Кряжева, Аня 
Соболева и Ариадна Новикова. 
Зимой девушки ухаживали за 
телочками случного возраста. 
Внимательно следили за их 
развитием и своевременной 
случкой. Весной животных взя
ли на другие фермы, а им 
пригнали откормочный молод- 

1 няк. Чтобы не было обезлички

Р а б о т а ю т  
с комсомольским задором

Валя Валова и Светлана 
Hiунова после школы оста
лись в родном колхозе име
ни Ленина. Сначала обе 
работали в полеводстве, а

весной 1958 года решили 
перейти в животноводство 
на Левинсную ферму. За
крепили тогда за девушка
ми по 15 тел он случного

возраста.. Некоторые из них 
были уте покрыты, не до
стигнув полного развития. 
После- отела такие живот
ные или совершенно не да
вали молока или давали 
по нескольку граммов. Мно
го пришлось девушкам по
возиться, чтобы от живот
ных получать молоно. Пос
ле второго отела дела по
шли значительно лучше.

Новорожденных т е л я т  
доярки выращивали под но
ровами 7 — 10 дней. Это да
ло положительные резуль
таты. Не было ни одного

случая падежа. Все телята 
сохранены, сданы телятни
це здоровыми и крупным 
весом. Девушки одобряют 
выращивание телят под но- 
ровами-нормилицами. При 
этом теленок всегда полу
чает свежее и полноценное 
молоно, —  говорят они,— а 
это очень важно для его 
здоровья. Номсомолки учат
ся работать у  передовиков 
сельского хозяйства.

По некоторым обстоя
тельствам Светлана сейчас 
работает в полеводстве, 
на заготовке кормов. Валя

в труде, животных сразу раз
делили на четыре группы, 
взвесили и по акту передали 
телятницам.

Весной под пастбища выде
лили лучшие участки с разно
травьем и клеверами. Разго
родили их на загоны. С пер
вых дней животноводы органи
зовали круглосуточную пасть
бу. Дежурят поочередно, двое 
пасут днем, двое — ночью* 
Только в сильную жару и во 
время больших оводов загоня
ли телят на отдых в помеще
ние. По опыту передовых 
животноводов девчата старают
ся, чтобы они всегда ходили 
только по свежей траве. По
этому пасут их в одном за
гоне 2-4 дня, потом пере
гоняют в следующий. Когда 
выросли овес и ячмень, стали 
пасти в полях, но следят, 
чтобы животные не разбега
лись по всему полю, а поеда
ли траву подряд. Сдерживают 
рх на определенном участке 
и потом постепенно его при
бавляют. Воды на пастбище 
вполне достаточно.

Тафтинская бригада нахо
дится за 15 километров от 
центральной усадьбы. Дорога 
туда очень плохая и нет воз
можности лишний раз побы
вать там. Значит, на какое-то 
время работа животноводов вы
падает из-под контроля, но# де
вушки с любовыо и старанием 
относятся к делу. Не случай
но телята у них все упитан
ные. Среднесуточный привес 
за летний период получен по 
800 граммов. Нагул и откорм 
в основном идет па зеленом 
корме из-под ноги. Только за 
25 дней до сдачи на мясо 
дают животным по два кило
грамма концентратов.

Сейчас девушки готовят к 
продаже государству в конце 
августа около 100 голов, с 
живым весом каждой по 180 
—190 килограммов. Свое обя
зательство молодые животно
воды решили выполнить ко дню 
открытия XXII съезда нашей 
партии. Это будет их личный 
подарком к знаменательной 
дате. В. Плеханова,

зоотехник совхоза 
« Погореловский».

осталась на ферме. Зани
мается раздоем коров, вы
ращиванием нарождающегося 
молодняка. (Где бы они не 
трудились, каждая из них 
живет родним желанием—  
дать любимой Родине как 
можно больше продуктов
сельского" хозяйства.

£. ЗЕМЛЯННИНОВА.

На снимке: Валя Валова и 
Светлана Жукова.
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У  тех , кто  соревнуется с нами

Вести из Бабушкинского района
СОБРАНИЕ Состоявшееся собрание районного пар

та а йп  а п т  я i/T iiD  \ Ти*ного актива обсудило вопрос об улучше- гА И Н А г 1 A K JjId A  нии партийной пропаганды. С докладом вы
ступила секретарь РК КПСС тов. Смирнова.

Докладчик и участники собрания отметили, что райком партии 
и первичные парторганизации провели ряд мероприятий, позволив
ших несколько улучшить содержание партийной пропаганды, укре- 
_лить связь ее с жизнью, с практикой. Одновременно вскрыты и 
серьезные пробелы в этом деле.

Наши волейболисты 
на втором месте по области

12—13 августа мужская;да Кубеноозерска в техвике | Тотьмы вышли в финаль*̂

СЕМИНАР СЕКРЕТАРЕЙ Райком КПСС провел одноднев" 
п a d ta d t  а нио A iin f i ный семинар секретарей первичных IIA r iU r l АПИэАЦИИ партийных организаций лесопунктов 

ЛЕСОПУНКТОВ Бабушкинского леспромхоза и пред
седателей комиссий партийного конт

роля за хозяйственной деятельностью администрации.

ЛУЧШАЯ ДОЯРКА Ш  РК КПСС и райисполком признали по- 
«, бедителем в соревновании в июле дояркуРАЙОНА колхоза «Родина» Ф. И. Полунину, надоив

шую за месяц 329 килограммов молока от 
коровы при обязательстве 280 кг. Ей присужден первый вымпел 
«Лучшая доярка района» и денежная премия.

С т р а н и ч к а  и с т о р и и

Письмо из Польши
В газету .Красный Север" прешло письмо из Польши. Его прислал 

из Вроцлавской области Станислав Казимирович Масловский. В дни Ве
ликой Отечественной войны он находился в Брестской области. Немецкие 
захватчики истребляли мирных жителей. Они долго „охотились* за семьей 
Масловского. Советские люди спасли ее, эвакуировав в Вологодскую 
область, в Тотемский район. Но переживании военных лет сказались на 
здоровье Станислава Казимировича. Он тяжело заболел и был положен 
в Тотемскую районную больницу.

Четырнадцать месяцев шла настойчивая борьба медицинских ра
ботников за его жизнь. Были месяцы, когда от больного не отходили 
ни днем, ни ночью.

„Прошло более семнадцати лет,— рассказывает Станислав Казими
рович.—Но до сих пор ношу я в сердце своем благодарность замечатель
ным советским врачам Тамаре Александровне Ваулиной и Надежде Оси
повне Бульхерт, спасшим меня от смерти*.

Тамара Александровна Ваулина по-прежнему трудятся в Тот ем с кой 
районной больнице. В областной судебно-медицинской экспертизе рабо
тает Надежда Осиповна Бульхерт (Лопато).

команда волеиоолиетов ваше
го района участвовала в фи
нальных соревнованиях на 
первенство области по группе 
раЗонов. В финале сражались 
команды-победительницы зо
нальных соревнований шести 
районов. Игры, как записано 
в положении о первенстве, 
проходили по круговой систе
ме в двух подгруппах. Коман
да тотьмичей выступала в 
составе: С. Самодуров (авто
контора), А. Завьялов (РК 
КПСС), 10. Демидов (пристань 
У-Толшма), Ю. Осовской (сред
няя школа Л* 2), А. Тала- 
шов (ДОЗ), Н. Русинов (РК 
ВЛКСМ), В. Белоусов (тех- 
участок), Я. Петрученко.

В первый день игр волей
болисты Тотьмы встретились с 
командой Кубеноозерья. Игра 
продолжалась недолго. Коман-

игры оказалась значительно игру
слабее наших волейоолистов. 
Первая встреча ознаменова
лась успехом тотемских во
лейболистов—3:0 (15:8, 15:2, 
15:0).

После того, как во второй 
подгруппе команда Бабаево 
выиграла у вытегорских спорт
сменов (3:0), противниками ва
шей команды оставались гря- 
зовецкие (обладатели кубка 
прошлогоднего первенства) и 
бабаевские спортсмены, кото
рым предстояло встретиться 
во второй день с волейболис
тами Кичменгского Городка.

С утра второго дня сорев
нований тотьмичи одержали 
вторую победу над спортсме
нами Грязовца, выиграв встре
чу 3:0 (15:12, 15:1, 16:14). 
После двух победных встреч в 
своей подгруппе волейболисты

командой Бабаево.

Наша почта
§ В августе в редакцию от 
§ читателей и рабселькоров 
$ поступило 112 писем. Зна-
j чительная часть 
§ щепа историческим

их посвя- 
доку-

5 ментам нашей эпохи—про- 
| ектам Программы КПСС и 
| Устава партии. Такие пись- 
3 ма напечатаны в газете, 
§ они будут публиковаться и 
J впредь, до открытия ХХП 
5 съезда Коммунистической 
| партии.
I Редакция еще раз обра- 
5 щается ко всем коммунис- 
$ там, ко всем читателям с 
J просьбой поделиться своими 
5 мыслями и предложениями 
| по проектам Программы
8 КПСС и Устава партии.
9 В. Колычев прислал сти- 
5 хотворение: «Читая проект 
J Программы КПСС», которое 
i начинается таким четверо- 
| стишием:
I  Вновь и вновь читаешь с

I
восхищением 

Проект Программы партии 
родной.

Невольно загораешься 
стремлением 

А сколько дум рождается 
порой!

| Из Матвеевского лесо- 
| пункта, от пенсионера Н.М. 
I  Котова, поступила жалоба 
| следующего содержания: 
| «Августовские вечера стали 
| темные, а вот освещаться 
| в квартирах нечем. Элект- 
| ростанциа не работает, ке-
I

росин в магазин 
зен».

не заве- Ss
щЯШ/ЯШШШЯШВжя

Секретарь к омит е т а^  
ВЛКСМ Чуриловского лесо-  ̂
пункта А. Котов в письме $ 
от имени лесозаготовителей 1
высказывает большие обиды  ̂
на мастера сплавного рей-$ 
да тов. папулина. Послед- $ 
ний проявил высокомерие и § 
не захотел прийти на сове- 5 
щание, посвященное вопро- j 
су: «Почему 
выполняет

лесопункт не ^
государственно-5 

го плана», хотя дважды $ 
уборщица ходила на квар- J 
тиру £ Папулину. Замеча- $

_ По материалам газеты
—Заметка «Ремонт по «мето-

ний же в адрес сплавного 5 ду Маракова»,—сообщает ис- 
рейда было много. На ниж- $ полняющий обязанности ди- 
нем складе некуда скаты- $ ректора ; комбината бытового 
вать сортименты. Рейд ра- § обслуживания т. Левинов,—

обсуждена на цеховом собра
нии. Принято постановление 
по улучшению качества и соб
людения технологии ремонта 
обуви.

ботает в одну смену, в ре 
зультате леса в кошеле | 
скопилось много и другие ; 
претензии. Но т. Папулин $ 
их выслушать не хотел.

М. П. Калининская, про-1 
живающая в Чуриловском  ̂ Исполняющему обязанности 
лесопункте, сообщает о том,  ̂ бригадира т. Маракову указа

но, чтобы он в дальнейшем при- 
прогул jj слушивался к советам заказ

чика и четко указывал в кви-

произведена оплата$что ей
за вынужденный 
лишь за двадцать дней.

Редакция надеется, 
заместитель директора лес- | 
промхоза тов. дурнов про- $ 
контролирует решение этого | 
вопроса, ведь он заверил 5 
нас в том, что тов. Кали-1 
нинская на работе восста-1 
вовлена с выплатой за вы- * 
нужденный прогул.

танции, какой ремонт требует
ся обуви. * * *

На корреспонденцию К. При
валова «Третья часть—брак», 
в которой рассказывалось, что 
на Никольском, Погореловском, 
Маниловском и В.-Толшмен- 
ском маслозаводах не чувст
вуется борьбы за качество мас
ла, из инспекциипо заготовкам 
иришел ответ: «Факты правиль
ны. 2 августа с работниками 
маслозаводов проведено сове
щание. Принимаются меры к 
улучшению качества выраба
тываемого масла».

ОТВЕЧАЕМ ЧЛЕНАМ СЕЛЬХОЗАРТЕЛИ ИМЕНИ ЛЕНИНА 
Об оплате труда на уборке льна 

в колхозе „Сигнал*
Ввиду того, что в текущем 

году лен из-за полеглости в 
большинстве придется убирать 
вручную, в колхозе «Сигнал» 
норма на тереблении его уста

новлена небольшая—пять со
ток. Оплачивается за выпол
нение нормы два рубля, т. е. 
по 40 копеек за каждую сот
ку-

Претенденты на первое место 
Тотьма и Бабаево вступили в 
заключительную борьбу после 
пятичасового перерыва. В этой 
встрече зрители, спортсмены 
команд, потерпевших пораже
ние, и даже организаторы со
ревнований ожидали победу 
тотьмичей. Но ход игры fMKfc? 
зал другое, и встреча закон
чилась со счетом 3:0 (15:13, 
15:9, 15:11) в пользу волей
болистов Бабаево—обладате
лей кубка областного первен
ства 1961 года. Таким обра
зом, команда нашего района 
вышла на второе место в об
ласти.

Следует отметить, что в на
чале всех трех партий ваша 
команда вела счет с разрыва
ми 5:0, 5:1, 6:2.

Почему тотемская мужская 
команда не стала чемпионом 
области по волейболу?

Во-первых, нашим волейбо
листам очень редко приходит
ся встречаться с сильными 
иногородными командами.

Во-вторых, в районе отсут
ствуют по волейболу судьи 
высокой квалификации, а 
имеющиеся судьи не предъяв
ляют таких требований к иг
рокам при встречах, которые 
обусловлены правилами сорев
нований. При встрече с коман
дой Бабаево (в первых встре
чах она играла менее органи
зованно) игроки нашей коман
ды в основном допускали 
ошибки в приеме мяча.

Как уже известно читате
лям, что женская волейболь
ная команда Тотьмы в зональ
ных соревнованиях проиграла 
тарногским женщинам—1:2 
(5:15, 12:15, 16:18) и не вы
шла в финал области, и толь
ко потому, что наша команда 
была неподготовленной, скомп
лектована в день соревнова
ний, так как встреча состоя
лась неожиданно.

Женских команд в финале 
области участвовало всего три. 
Тарногжане, выиграв встречу 
у череповчан, вышли на вто
рое место после устюжан. Су
дя по техвике игры женских 
команд, наша команда могла 
бы также успешно оспаривать 
первое место в области, да 
еще с участием сильнейшей 
волейболистки области Л. Маль
цевой.

К первенству 1962 года 
мужская и женская волей
больные команды района мо
гут подойти с лучшими пока
зателями и успешно бороться 
за первые места, если учтут 
ошибки встреч прошедшего 
первенства и будут занимать
ся в течение всего года.

Н. Куканов, 
председатель президиума 

районного совета спортив
ных обществ.

Редактор В. ЧУРИН.

Тотемской нефтебазе на постоян
ную работу требуются весовщик 
и рабочий по сливу и наливу 
горючего и масел.

Дирекция.
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